

Los servicios sanitarios en esta capital

Los contratistas del servicio de acarreo de basuras y cremación, han presentado a la Comisión de Sanidad un memorial por el que insinúan la idea de hacer tales servicios sanitarios durante la noche.

Ellos creen que les es más expedito hacerlo así, pues durante las noches el tráfico está descongestionado. Quieren además implantar el servicio de camiones para el acarreo de basuras, pero siempre dejando también el servicio de carretas y carretones, que es con lo que se hace actualmente.

La Junta del Parque Carrillo

Ayer noche, los miembros que integran la Junta del Parque Carrillo, a que se está formando por iniciativa de don Jaime Cardos, se reunieron para tratar de varios asuntos relacionados con ese proyecto.

A propósito, los trabajos en dicho parque se van haciendo, aunque un poco lentamente, de modo efectivo.

Aclarando

una nota

Dijimos ayer que la fiesta religiosa celebrada en el Ferrocarril al Pacífico se debió a conmemorar un triste aniversario.

Pero también debemos decir que se hizo con motivo de la entronización del Corazón de Jesús en los Talleres de aquella Empresa.

Movimiento

eclesiástico

El Presbítero don José Joaquín González ha sido trasladado a la parroquia de Santo Domingo de Heredia, donde goza de muchas simpatías y le aprecian altamente.

A propósito de esto, se nos dice extra-oficialmente que el Presbítero González será promovido a Canónigo.

El Presbítero don Antonio Bermúdez fue nombrado cura en Barba, de la provincia de Heredia.

Tipos de cambio

| | |
|----------------|---------|
| New York..... | 400 1/2 |
| Londres..... | 390 |
| París..... | 157 |
| España..... | 325 |
| Italia..... | 73 |
| Suiza..... | 388 1/2 |
| Bélgica..... | 58 1/2 |
| Berlín..... | 401.5 |
| Amsterdam..... | 40 1/2 |

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Las observaciones de un extranjero

Un caballero extranjero, sumamente distinguido, que nos ha visitado recientemente, como casi todos ellos, alabó muchas cosas visibles de este país, pero se lamentó, entre otras, del estado de las calles de la ciudad capital y no sé si de los caminos vecinales. Le causó asombro nuestras calles. Un país rico debe tener buenas calles ciudadanas y excelentes caminos rurales. Pasamos ante muchos extranjeros como país rico y no dejamos de serlo. Si algún día se hiciera un estudio serio de la vida económica de este país, se vería que no somos pobres, y que si no somos ricos en un más elevado sentido de la palabra, no es ni por falta de tierras féculdas ni por falta de heroicos esfuerzos de los hombres, sino por falta de sistema en muchas cosas, y no hablemos de todas, sino simplemente de esta de los caminos y de las calles. Basta para principiar, hacer esta somera observación, la de que el empleo de los sistemas modernos de transporte, nos ha sorprendido con caminos malos y como consecuencia de ello, que durante un tiempo más o menos largo, ese sistema o los sistemas modernos de transporte, no se usarán sino en un radio muy limitado del territorio. El ideal será ir agrandando ese radio de comunicaciones y en ello habrá que poner poderoso empeño.

Podríamos tener mejores calles y mejores caminos? Es posible que sí. El caballero extranjero ha hecho varias observaciones, entre ellas, la de diversos sistemas de construir caminos. Pero, con respecto a él, lo principal es que en su mentalidad de hombre perteneciente a un país civilizado, hay un criterio preciso y claro en lo que se refiere a esto de los caminos. Para él, lo de hacer un camino, es decir, lo de si es necesario hacerlo o no hacerlo, no constituye una preocupación, ni siquiera un problema de economía pública. Para él, el camino es el más alto signo de progreso y de cultura de una ciudad o de un pueblo, y si se trata de desarrollar una zona agrícola o industrial, en su país se comienza por hacer un excelente

camino. Primero el camino, después la empresa. La riqueza nacional, para este hombre ilustre, porque lo es, supone la existencia de vías de comunicación apropiadas o al menos la idea de que, fue alguna vez necesario, interesarse por la construcción de buenos caminos, para fortalecer y consolidar esa riqueza. En él, el camino es una doctrina concreta, un principio de vida, algo tan importante y tal vez más importante, que el principio de la libertad, que es o que más amamos los hombres. Libertad sin orden económico, no lo comprende este hombre, y orden económico sin caminos modernos, menos lo entiende. Para él, seguramente, el parlamento inglés es secundario, y la constitución americana cafeceria de virtud práctica, si faltaran en una otra parte los caminos que requiere el agricultor o el industrial, tipos positivos de ciudadano, para transportar los productos de su trabajo.

Y nosotros seguimos peleando por la libertad que no hemos conquistado sino a medias, y seguimos adorando servilmente una constitución que nos ha servido para grandes escándalos, y todavía lo de los caminos no nos ha entrado en el espíritu. Desde hace unos setenta y cinco años hablamos de los caminos como de cosa precisa para vivir y para crecer; hay un presidente en nuestra historia política, que es el presidente visionario de los caminos, y todavía eso sigue siendo uno de nuestros problemas más serios y una de nuestras preocupaciones más intensas.

Gracias que este caballero extranjero, en vez de alabar nuestro Teatro Nacional, donde zarzuelillas que están a la altura del Jazz Band, alcanzaron su mayor éxito en públicos propensos a emociones vulgares, volvió los ojos a nuestras calles y a nuestros caminos, no para despreciarnos sino para advertirnos generosamente que estamos fuera del tiempo y fuera de la vida.

ROMULO TOVAR

Una neurótica ¹⁵²⁶ ¹⁵ Don Felipe J. Alvarado ¹⁹¹¹ sigue haciendo política quiere saldar cuentas con esta vida

Una joven de quince años, que responde al nombre de María Engracia Quiros, trató antier de poner fin a sus días apurando una dosis de laudano y permanganato.

La pócima fué pequeña y a esto se debió que no corriera peligro de muerte.

Una vez que pasaron los primeros efectos del veneno, la joven declara que había procedido en esa forma por decepciones amorosas. Que tenía un novio el cual le había abandonado en sus relaciones por otra muchacha.

Que después de haber suplicado a su rival que le dejara libre a su prometido para que continuara con ella en sus relaciones y de recibir una rotunda negativa, fué cuando pensó quitarse la vida, lo cual trató de hacer

Las Fiestas religiosas en Juan Viñas

Para el día catorce del corriente mes se preparan grandes festejos religiosos en Juan Viñas.

Para ese fin, se construirán hermosos arcos en diferentes calles de la población.

Uno de los más entusiastas organizadores de dichos festejos lo es nuestro amigo don Israel Blanco, quien ha contratado a un artista herediano, el señor López, para que se encargue de la construcción de los arcos.

El señor Arzobispo irá a presidir los mencionados festejos, y varios elementos del clero josefino.

En alguna ocasión un diario matinal dijo que don Felipe J. Alvarado "no hacía política." Nuestro concepto será en antítesis y categóricamente decimos que "es el que mejor la hace."

En estos últimos días ha puesto en juego toda su voluntad y su rara vitalidad, luchando hasta con el imposible para coronar su empeño. Así lo comprueban las obras llevadas a cabo: 115 kilómetros de línea telónica a Puntarenas y la nueva maquinaria productora de 1.250 K. V. A., la que fue sometida a primeras operaciones el domingo pasado en San Antonio de Belén, cuando entonces estuvo allí don Felipe en asociación del ministro de Gobernación, de don Mario Urbini y de don Víctor Lizano.

La planta no dejó absolutamente que corregir y tanto

Una comida

Varios amigos de don José Antonio Carvajal, Interventor Municipal, le obsequiarán con una comida que será servida en los comedores de la Pensión Italiana, en una de estas noches.

Entre esos amigos figuran varios elementos de la Municipalidad, entre Regidores, Jefes de Sección y empleados subalternos.

Esa manifestación de simpatía es con motivo de su separación del puesto de Interventor, debido a que le ofrecieron otro alto puesto en una fábrica de esta ciudad.

Una delación recibida por la sociedad económica de amigos del país

La Sociedad Económica de Amigos del País recibió ayer de Cañas, Provincia del Guanacaste, una delación con respecto a que las minas del Líbano arrojan los rasíduos venenosos al río Cañas, de donde surten de agua todos los vecinos.

Esto, como es natural, implica un peligro para los habitantes de aquella región.

La Sociedad Económica de Amigos del País tomará cartas en el asunto y después de una investigación hará las gestiones del caso para impedir esa irregularidad que constituye un peligro para muchas gentes.

No habían tales irregularidades

El enviado por la Inspección General de Hacienda Municipal, a la ciudad de Puntarenas para practicar un examen en los libros de la Contabilidad Municipal, de aquel puerto, terminó ya sus labores.

De ese examen, que ha sido minucioso, se desprende que no habían las irregularidades que se decía en días anteriores ser cometidas por el Contador.

Todo resultó en debido orden.

Error subsanado

Al anunciar ayer en nuestro número de "La Prensa" los automóviles "Dodge Brothers" marca mundial acreditadísima por la calidad de sus componentes y economía de precios, omitimos involuntariamente los nombres de sus representantes en esta plaza los Sres. Bolaños y Ulloa.

En esta casa se hallarán los repuestos de dichos coches como asimismo depósito de gasolina, etc.

Posee un espacioso garaje digno de ser visitado por los que se interesen de dicha marca.

La plaga de moscas

Nunca como ahora la plaga de moscas ha aumentado considerablemente en esta ciudad. Y precisamente, cuando más se ha tratado de sanear la capital, es cuando hay más moscas y zancudos. Por todas partes, esos bichos causan molestias, encargándose además de llevar microbios de enfermedades malignas en sus patas. Ojalá que la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública tomara una medida eficaz para hacer desaparecer las moscas.

FRANCIA Y ALEMANIA

El vidrio sintético y sus enormes ventajas

Poco tranquilizadoras son las noticias que nos llegan de Francia respecto al problema económico.

Caillaux opina que no tiene remedio la crisis si no se dirigen los esfuerzos a salvar el crédito nacional con preferencia a los principios de las diversas agrupaciones políticas.

Aun si se tratara de los principios de los partidos podría tolerarse la cuestión.

Pero no se trata de eso. Se trata, sencillamente, de intereses pequeños y materiales de los mismos.

Las opiniones estiman, quizás, que su principal razón de ser es presentar batalla contra los gobiernos adversarios, y no se detienen ante la razón de estado.

Así se ve que en instantes de crisis, serias crisis que ponen en grave peligro lo fundamental, la patria, ellas siguen su obra devastadora destruyendo todo lo destructible, sea aceptar un plan, bueno o malo, porque es producto de elementos de diferente filiación.

La oposición parlamentaria, como siempre hemos defendido, debe recrudecer los ataques cuando el gobierno realiza obra política, cuando utiliza la fuerza que da el Poder para robustecer en alguna forma sus intereses políticos, o para medrar con miras particulares, mas no cuando se trate de salvar el crédito nacional como acontece en los actuales momentos.

Cuando los gobiernos se debaten frente a una crisis nacional y luchan de buena fe, con loable y generosa intención, por el bien colectivo, las oposiciones debieran convertirse en instrumentos del mismo gobierno.

La nacionalidad, que es lo fundamental, casi lo sagrado, debe ser colocada por encima de otro interés de partido, y surgir en cada legislador, en cada ciudadano mejor, el celo patriota guardador del patrimonio común.

El pueblo francés es indudablemente un pueblo patriota. Ha ganado en cruentas luchas uno de los primeros puestos en la Historia en el sentido indicado.

Sin embargo, sus luchas desconsideradas de presente que ponen en grave riesgo su estabilidad económica y patriótica, y aún quizás hasta su preponderancia internacional, distan mucho de solidificarlo en ese concepto que tan gallardamente se había conquistado.

A los esfuerzos realizados por Briand para

hallar solución adecuada a la crisis, debió haber correspondido el Congreso robusteciéndolo con su autoridad e iluminándolo con sus consejos e indicaciones.

Así, sólo así, sería posible solventar esta situación desesperante para Francia, situación que se está prolongando más de lo que la prudencia aconseja, y que puede acarrear días amargos de quiebra y fracaso, a la democracia francesa.

Mientras se agita la vida de este pueblo, el pueblo alemán piensa en un posible advenimiento de su ex-Emperador.

Los amigos de este, vencieron en el plebiscito celebrado tiempo atrás negando la confiscación de las propiedades de la familia Hohenzollern.

Una mayoría abrumadora patentizó las simpatías de que aun goza en el pueblo alemán Guillermo II. Simpatías significadas más de una vez a través de los años que lleva en el exilio, y que vienen a confirmar rotundamente la esperanza de que un día u otro vuelva a reinar sobre el pueblo germano el señor de la Guerra aunque curado tal vez de las locuras a que lo condujo su extraordinaria fe en la invencibilidad de sus ejércitos.

Debe sentirse satisfecho del resultado de esta prueba. Su pueblo le acaba de hacer la mayor demostración de simpatía que haya podido recibir en el curso de toda su existencia.

Alejado del poder, perseguido por sus adversarios, confinado en su castillo de Doorn, hasta allí le han seguido la admiración y el cariño de su pueblo, el cual ha hecho buenos todos sus actos, obsequiándolo por segunda vez con las fabulosas riquezas de que disfruta.

Este plebiscito ha sido un tanteo a la opinión pública, que se ha decidido por su viejo Emperador, ratificándole sus afectos, e indicándole el camino de la reconquista del Poder.

Con esos afectos renovados, con esas pruebas de consecuencia dada al patriotismo celoso y exagerado de Guillermo, y con Hindenburg en las alturas dispuesto a ayudar a su gran señor, no será muy aventurado predecir que con el transcurso de algunos años vuelva el Kaiser Guillermo II a sentarse como Emperador en el Trono de Alemania.

J. NAVARRETE

Después de cuatro años de pacientes investigaciones de laboratorio, los dos científicos austríacos, Fritz Pollak y Kurt Ripper, residentes en Viena, han hallado el procedimiento de producir el vidrio sintético por medio de la condensación de urea y formaldehina. De esta combinación ha resultado un coloide cristalino que al enfriarse tiene las mismas condiciones de transparencia del vidrio con la ventaja sobre éste de ser dúctil y de no quebrarse en pedazos.

Puede mantenerse en forma líquida y no pierde sus condiciones de transparencia bajo cualesquiera condiciones atmosféricas; puede asimismo combinarse con todos los colores y servir en esta forma para la fabricación de joyas o para la ornamentación de ventanas, etc.

Por medio del calor se le solidifica a voluntad o puede dársele la elasticidad del caucho, según se quiera.

Por todas estas condiciones el vidrio sintético superará en usos y aplicaciones al vidrio común y con tanta más razón cuanto que

su resistencia es mayor y su precio considerablemente inferior. Tiene la ventaja, además, de dar paso a los rayos ultravioletas o sean los rayos solares de la salud. Esta sola condición es de inmenso valor, por cuanto así tendremos ventanas por donde nos entrarán la vida y la salud. El vidrio ordinario no permite el paso de los rayos ultravioletas.

El vidrio sintético es de gran resistencia a los ácidos solventes y será de gran recurso para las necesidades de la óptica, pues con él pueden fabricarse lentes de gran transparencia y de inmenso tamaño. Con el vidrio sintético pueden fabricarse barnices y esmaltes de una brillantez y de una consistencia extraordinarias; en el campo de la electricidad será de mucha ventaja, porque posee condiciones aisladoras suficientemente probadas.

Tantas son las ventajas y las aplicaciones que tiene en la industria el vidrio sintético, que los descubridores dicen que en vez de puntualizarlas, lo mejor sería anotar los casos en que el vidrio sintético no tenga aplicación.

De El Salvador

San Salvador, 4 julio. A "La Prensa", San José.

El Lunes próximo se estrenará el nuevo drama de José Llorena, intitulado, "El Hombre." Su inauguración tendrá lugar en nuestro centro social Country Club salvadoreño, cuyo edificio se levanta entre ésta y Santa Tecla. La inauguración será motivo de suntuosa fiesta.

—El Tenor costarricense Manuel Salazar ha tenido un resonante éxito; ha dado tres conciertos en el teatro Presidencial, cobrando por cada una mil colones. Han estado concurredísimos, no obstante que el radio ha llevado a los lugares la voz del insigne cantante.

—Don Alberto Masferrer ha dimitido su cargo de Director y Redactor de la revista pedagógica "La Escuela Salvadoreña." En su lugar se ha nombrado a don Jorge Lard.

«EL DIA»

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Banquete en honor

de don Silverio Solera

El sábado pasado en el hotel Metrópoli a las 19 horas, se dedicó a este señor por su nombramiento de Director General de Telégrafos. Pudimos notar entre los asistentes los siguientes: Rafael Castro Quesada, Ricardo Castro Beeche, Silverio Solera R., Agustín Flores, R. Rojas Vincenzi, Julio Solera, Fernando Montagné, Belfort Sancho, Virgilio Jiménez, Rafael A. Gutiérrez, Isaac Agullar, Juan Montero, Eduardo Mera, Fed. Tristán, Francisco Zavaleta, Francisco Redondo, Francisco Chavarria, José R. Mesón, Ismael Espinosa, Eloy Castro, Gonzalo Monge, Dagoberto Chocchilla, Rafael Rivera, Rogelio López, Roberto Murillo, Francisco S. López, Leoncio Pérez y Rubén Vargas. También se hicieron representar los demás pueblos, como así

demás; allí don Silverio Solera contestó en su discurso, dando las gracias de lo que él cree merecido a tanto honor. Como a las 21 y 1/4 horas se terminó esto para que en común acuerdo se fuera a los compañeros ausentes que se encontraban en la Central, y luego dejar al festejado, al lado de su compañera.

Para terminar esta crónica, creo que esta fiesta de superiores e inferiores, debe ser como la base de un edificio donde si posible cada año reuna a esa asociación, para que le recuerde el principio de hoy, que es el amor, la cooperación, donde se expone el don de los hombres de buena voluntad, que es también así la felicidad de la patria, que desea ver a sus hijos, y más a sus soldados como es el ramo telegráfico, llenos de la más leal y franca armonía. Una asociación donde no haya vicisitudes, donde si los hombres se levantan recuerde sus merecimientos, que ha de ser el del activo, y no el del adulator. Esto es, que como al hombre de hoy, se admira por su amor al trabajo que es base de la verdadera conquista.

PACO

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Ignacio Monge, Ajauela. Lucas Palma, Ajauela. Jenaro Bolaños, Limón. Cuthbert, Limón. Josefa Aragón, Limón. Roberto Marín, Turrialba. José Santamaría Umaña, Santa Ana. Pedro, Guatemala. Luis B. Navides, Guatemala. Máx Zúñiga Soto, Managua. Alberto Eos, Tela Honduras. Juan José Arroyo, San José (Ciudad.) José Umaña, Escasú. Rosa Muñoz Alfaro, Puerto Jesús. Fait, Concepción Pacífico. Eloy Valverde, Tacares. Julita Zaldón, Acosta.

NOTA: Las señas no se cobran. San José, 5 de Julio de 1926

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de interés general PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2-00 Franco de porte a toda la República — Los pedidos a Librería Española de María y de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Del Libro de mayor circulacion IMPRESO EN CENTENARES DE DE IDIOMAS Y DIALECTOS

"Sic enim Deus dilexit, ut Filium suum Unigenitum daret: ut omnis, qui credit in eum, non pereat, sed habeat vitam aeternam." S. Joannis 3:16. (De la Vulgata Latina.)

"Que amó tan o Dios al mundo, que no paró hasta dar a su Hijo Unigénito; a fin de que todos los que creen en él, no perezcan, sino que vivan vida eterna." San Juan 3:16. (Versión del Ilmo. Sr. Dr. D. Félix Torres Amat.)

"Car Dieu a tellement aimé le monde, qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle." S. Jean 3:16. (Version revue par J. F. Osterwald.)

"Pereiocché Iddio ha tanto amato il mondo, che egli ha dato il suo unigenito Figliuolo, acciocché chiunque crede in lui non perisca, ma abbia vita eterna." S. Giovanni 3:16. (Traduzione di Giovanni Diodati.)

"For God so loved the world, as to give his only begotten Son; that whosoever believeth in him, may not perish, but may have life everlasting." St. John 3:16. (Donay edition of the Catholic Bible.)

"Puix Deu ha amat de tal modo al mon, que ha donat son Unigenit Fill, a fi de que toihom que creu en ell no peresca, ans bé tinga la vida eterna." S. Joan 3:16. (Traduit de la Vulgata Latina.)

"Also hat Gott die Welt geliebet, dass er seinen eingebornen Sohn gab, auf dass alle, die an ihn glauben, nicht verloren werden, sondern das ewige Leben haben." Johannes 3:16. (Übersetzung von die Lat. Vulg.)

"Porque assim amou Deus ao mundo, que deu seu Filho unigenito, para que todo o que nelle cre, nao pereça, mas tenha a vida eterna." S. Joao 3:16. (Traduzido segundo o original grego.)

"Porque de tal manera amó Dios al mundo, que dió a su Hijo Unigénito: para que todo aquel que cree en él, no perezca, sino que tenga vida eterna." San Juan 3:16. (Traducido de la Vulgata Latina por el Ilmo. Sr. Don Felipe Scio de San Miguel.)

Si no tiene todavía un ejemplar del Nuevo Testamento Católico, se lo podemos proporcionar a precio módico. Dirijase a B. Montllau, apartado 758, o la redacción de «La Prensa.»

Ya se habla de papeletas municipales

En algunos corrillos políticos se habla ya sobre la conveniencia de ir organizando las papeletas para la próxima elección de municipios que ha de verificarse en diciembre del presente año, conforme a la nueva ley electoral.

Se dice que por el momento se formularán dos papeletas, por el partido carlista y por el llamado nacional.

Del grupo republicano histórico no se habla nada aún.

Es probable que hayan papeletas a granel, como ocurrió en la campaña pasada.

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Informacion del exterior

Corte Plena Sesion del lunes

RETORNA EN PAZ A ESTADOS UNIDOS EL MATRIMONIO ASTOR

París, junio.—Después de una larga permanencia en París dedicada toda ella a tratar de ajustar un divorcio en condiciones propicias a su fortuna, y ya reconciliados completamente, han emprendido el viaje a los Estados Unidos en el "Levathau", los esposos Vincent Astor. Deseosos de que no se divulgara la noticia de su reconciliación—como no se había dado publicidad a las gestiones de disolución del vínculo—Mr. Astor esperó a su esposa en Cherburgo, al paso del "Levathau", procedente de Southampton, a donde ella había ido precedentemente.

PARTE OFICIAL

Madrid, junio.—El parte oficial de Marruecos informa que en la región oriental se celebró ayer por primera vez en las proximidades de Tafraut, Beni Urriaguel, el zoco de Arbas, asistiendo numerosos indígenas.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL
A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
La conciencia criminal, M. Longo
Antropología criminal, E. Laurent
Nuevos delictos penales, P. Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
El materialismo, histórico y la Sociología general, A. Asturaro
La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
El mundo y el hombre, C. Perrini
Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
El paro forzoso, M. Thury
El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro
El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
La anarquía: — Las ideas.—Los hechos, H. Zoccoli
La anarquía. — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Elslender
Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
Individualismo y socialismo, A. Albornoz
Humanismo integral, L. Lacour
Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertka
Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón
La ciencia de la educación, R. Arévalo

Las fuerzas francesas han ocupado, sin resistencia alguna, los montes Sla Lahasen, a la orilla izquierda del Lucus.

NOTA OFICIAL ACERCA DEL RECIENTE DECRETO SOBRE LOS ASCENSOS.

Madrid, junio. — Con referencia al decreto publicado hace poco acerca de los ascensos de los marinos y militares que tenían escalas cerradas, el gobierno publica una nota diciendo que se han resuelto satisfactoriamente los pequeños incidentes surgidos y apela al patriotismo y compañerismo de todos, esperando que se acaten sus decisiones para bien y prosperidad del país.

NUEVA VERSION SOBRE LA CAUSA DE LA RENDICION DE KRIM

Melilla, junio.—Las nuevas versiones respecto a las causas de la rendición de Abd el Krim dicen que el caecilla, convencido de que

estaba en un callejón sin salida, próximo a verse cercado, reunió a sus principales adictos, exponiéndoles la situación y ofreciendo éstos morir antes que rendirse, pero temeroso de que le hicieran traición huyó al poblado de Rakun, donde pidió hospitalidad a Sidi Hamdo Uazan, santón al cual rogó que preguntara a los franceses si le respetarían la vida en caso de someterse.

En caso de una respuesta negativa se hubiera matado luchando al frente de los leales. Los franceses le dijeron que se entregara y después estudiarían el modo de indultarlo.

DISCURSO DE YANGUAS SOBRE LA LIGA DE LAS NACIONES

Madrid, junio.—El Ministro de Estado Yanguas ha pronunciado un discurso en palacio refiriéndose a la Liga de Naciones. Dijo que España tiene derecho a ocupar un puesto permanente por ser la primera potencia neutral de Europa y por muchos títulos más.

"Si la Liga es organismo de paz debemos de figurar en ella. Si después de Locarno todo han de resolverlo los elementos neutrales, alguna autoridad puede tener en el Consejo quien no figure permanentemente en el mismo. La actitud de España es serena pero no hemos dicho la última palabra. No obstante, si no se nos admite en el Consejo con carácter de permanente, España se retirará".

KRIM QUEDARA SUJETO A UNA ESTRECHA VIGILANCIA

París, junio.—Abd el Krim debe ser deportado a un lugar en que esté sujeto a una estrecha vigilancia para que no pueda constituir una amenaza en el futuro, y no debe gozar de las prerrogativas de ciertos otros Sultanes o Emires caídos.

Tal es la síntesis de un comunicado publicado esta noche por la Conferencia franco-española que se celebra en la Qual d Orsay para determinar lo que se hará con el despuerto jefe rifeño.

Se nombró al señor Francisco Lorfa Montenegro para escribiente interino para el Juzgado 1º Civil de esta provincia, en vez del señor Edgar Odio González, quien pasó a otro destino.

—Asimismo se nombró al señor José Antonio Peña Pons para que siga sustituyendo, como escribiente, al Prosecretario de la Alcaldía 2ª del cantón central de Puntarenas, señor Rigoberto Rovira Ruiz, a quien se prorrogó su permiso por tres meses.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Justo Matarrita Bonilla para Prosecretario interino del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, durante la licencia dada al propletarlo, señor Salvador Rocna.

—Atendida la solicitud de Juan Vargas Estrada en que pide rebaja de la décima parte de la pena a que fue condenado, junto con otro, por el delito de estafa en daño de Manuela Morales y otro, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado Juan Rafael Mora Garlita, para conocer del recurso de casación establecido por José María Murillo Campos en la quebra de éste y Pío Poll Vega, en vez del Magistrado Lic. Matías Trejos González.

—Atendida la solicitud de Juan Segura Sánchez en que pide se le conmute en multa la pena de 21 días de arresto a que fue condenado por delito de lesiones interidas a Hernán Obando, ú ap. se dispuso dar el informe respectivo en sentido favorable.

—Leída la queja de Nicolás de la O Miranda contra el Juez Civil de la provincia de Limón, Licenciado Víctor Manuel Cañas Frutos, por cuanto éste prohibió mostrar los expedientes a individuos que no figuren como parte, y leído, también el informe del Juez en que expone que dictó esa medida debido a que el quejoso se complacía en no querer facilitar el expediente que, con pretexto de tomar unas notas, retenía, hasta la hora del cierre del despacho, con perjuicio de parte interesada; se acordó archivar la leída queja.

Movimiento diario

PASAPORTES

Baltasar Baldioceda Muñoz y familia, costarricenses, para Panamá.
James Marcus Hare y señora, americanos, para Estados Unidos.
Antonio Sánchez Romero, español, para Panamá.
Jorge Vicente Pastor Guevera, español, para Estados Unidos.
Clemencia Mata Bonilla, costarricense, para Europa.
Amalia Escalante Bonilla, costarricense, para Europa.
María de los Angeles Tinoco Castro, costarricense, para Panamá.
Alejandrina de Nanne y niña, americanas, para Estados Unidos.
Efraín Monge López, costarricense, para Canadá.
Alfredo Mata Bonilla, costarricense, para Europa.
Victor R. Flores, colombiano, para Colombia.
Paulino Selva, nicaragüense, para El Salvador.
Anita Peralta de Fernández, para Europa.
Margarita Segreda Solera, costarricense, para Europa.
Lidia Villalobos Quirós, costarricense, para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Hernán, de Hernán Faith y Luz Rojas.
Jorge, de Filadelfo Calvo y Oliva Brenes.
Antonia Herrera.
Innominado, de Joseph Harrt y Lucht Archno.
Edgar, de Eduardo Hütt y Clara Gil.
María del Carmen, de José Antonio Rodríguez y Josefá Cascante.
Luz Mora.
Alvaro, de Miguel Angel Castro y Carmen Villanea.
Norberto, de Norberto Rojas y Hermelinda Mena.
Carlos Luis Mora.

DEFUNCIONES

María del Socorro Barquero, 16 meses, San José.
María Eugenia Molina, 1 año, San José.
María Teresa Calvo, 10 meses, San José.
Innominado Harrt, Río Jiménez, Parísimina.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Redactor: J. NAVARRETE
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 638
San José Costa Rica

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

MOTOR DE LA GENERAL ELECTRIC 2 H.P. 220 volts, tiene para la venta LUIS GARCIA Almacén de don Alfredo Esquivel

United Fruit Co. Servicio de vapores
Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).
Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.
Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.
Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmoubt y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.
M. M. MARSH, Administrador

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta
HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al TEATRO VIREDDIS

DONDE ROBERT TODA LA ROPA
Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

LINCOLN **Ford** FORDSON
CARS · TRUCKS · TRACTORS

LISTA DE PRECIOS
PRODUCTOS

FORD

Efectiva 1 de Julio de 1926

| | | |
|-------------------------|-----------------|-----------|
| Automóvil FORD Touring, | 5 pasajeros . . | \$ 825.00 |
| Runabout, | 2 " . . | 810.00 |
| Coupé, | 2 " . . | 1075.00 |
| Sedan Tudor, | 5 " . . | 1135.00 |
| Sedan Fordor 5 | " . . | 1195.00 |
| Camion FORD Chasis, | 1 tonelada . . | 595.00 |
| Tractor FORDSON | | 690.00 |

PUESTO SAN JOSE
Precios en oro americano contado
Crédito: previo arreglo especial

J. P. Arango & Co.

Maritimas

Puntarenas, 5.—Hoy a las 9 hs. zarpó para la Unión, República del Salvador, el vapor Itallano Cellna. Pasajeros: Juan Pastor, Mendoza, Juan Martínez, Pilar Aznar, María Carzón V. Aznar, Euliqueta Serrano, Engracia Arenas, Augusto Ordóñez, Sonia Isak wa de Ordóñez, José Muñoz, Marta P. de Muñoz e hijo, Alfredo Díaz, Lucila C. de Díaz e hija, Soledad Pérez Cruces, Jesús Izquierdo, Ana Romero Campos, Ernestina Romero Campos, Francisco Palos, Francisco Ruiz, María María, Luis Ruiz María, Fernando Hernández, María Terradas y tres hijos, Concha Quilez, Rodica Bulfinsk, Mercedes Sola, René Pedrosu Luciana Basquillo, Nicanor Uribe, Emilia Costa, Gustavo Aponte, Amella Alonso e hijo, Zulla Hernández, María Hernández, Lucía Maeso, Sofía Naller, Lucía Cedeño, Isabel Trindade e hijo, Ana T. Almoguer, Lucía Bárceña, Juana Gracia, Esperanza Montes de Oca, Luisa Fernández, María Cella Rosales.

Limón, 5 julio.—El 3, a las 23 25 horas, zarpó para Bluefields, Nicaragua, el motorero nicaragüense "Ferlanolo" sin pasajeros, carga, ni correo.

—El 4, a las 13 30 fondeó el vapor "San Bruno", procedente de Boston. Carga, 28 bultos, con 4606 kilos. Correo, 24 sacos; sin pasajeros.

—Hoy, a las 7 horas, fondeó la balandra colombiana "J. M. Tie." Carga, 138 bultos, con 1257 kilos. Sin correo, ni pasajeros.

Puntarenas, 5 julio.—Hoy a las 6 horas, zarpó para Cristóbal el vapor "Arizona." Sin pasajeros; carga, 3764 bultos de Mera, con 413 744 libras.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS
A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicosky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
Cuentos de antaño, E. Calsamiglia
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rojó
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua
Maños vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Las guaras del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
Líneas, Andrés Bregua
El sexto matrimonio, H. de Régnier
A \$ 0.50 EL TOMO
El último madrigal, Francisco Soler
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Prosas, José Asunción Silva
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Poesía minuta, poesías, Felipe Pérez González
Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
¡Aleluyas finas!, M. Matos
Palabras, L. Ruiz Contreras

Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos, Alicia Pestana
¡Rataplan!, José Mª Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdemoro
Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Novelas, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Graziela, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. Martín

A \$ 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, E. Reván
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
Brochachos, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamanderos, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispas, co. P. de Salvo
Alma de la Fiarde, poesías, Blanca C. de Hune
Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Galindez

Sastrería
R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la
Dirección de La Prensa, casa Falcó

Los dos matchs
de beisbol
en Limón

La novena josefina derrotó a los americanos por 6 carreras contra 2

No habiendo podido concurrir nuestro colaborador deportivo Cona al festival celebrado en Limón este último domingo, nos hemos privado de dar la crónica que prometimos en relación con los encuentros de beisbol entre dos novenas de aquel Puerto y una selección de esta capital, verificados ese día a las nueve de la mañana y a las tres de la tarde en la Plaza de Sport.

Por nuestro Corresponsal nos hemos informado brevemente que la colonia norteamericana hizo derroche de esplendor y entusiasmo en la celebración del aniversario de la independencia de los Estados Unidos, y que los números deportivos anunciados fue la nota culminante de la fiesta.

En el primer match participó una novena integrada por norteamericanos, a quienes derrotaron los josefinos por 6 carreras contra 2.

El equipo de esta ciudad lo formaron Arturo Sales, Nestor Ramírez, Gaston Michaud, Bernardo Rodó, Víctor Morúa, Oscar Rivera, Miguel A. Macías, Alberto Mendieta y J. J. Molina, actuando como capitán el citado señor Macías. El segundo partido tuvo lugar en la tarde, entre una novena de segunda división capitalina y los Reds, que es un equipo integrado por gente de color. La victoria fue de estos últimos por 7 carreras contra 2.

La Banda Militar amenizó ambos juegos y a la Plaza de Sport llegó una concurrencia pocas veces vista.

No le atendieron
una apelación

Un joven de esta capital que ha sido abandonado tres veces por su esposa la cual en las tres ocasiones le ha vendido todos los muebles y demás enseres de uso doméstico, se ve enrolado ahora a pagar una pensión alimenticia.

El joven, creyéndose con derecho a la defensa, presentó una apelación ante el Gobernador de la Provincia; pero parece que no se le dió el curso debido, según manifiesta el interesado, y si se le sentencia al pago de la mencionada pensión.

Ahora el perjudicado apelará ante la Secretaría de Gobernación, pero mientras tanto tiene que estar pagando esa obligación contraída por injusticias de la misma ley.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Reunión para
mañana

Por la lluvia pertinaz del domingo no se celebró la reunión que habían anunciado los obreros que han organizado la asociación "Tierra y Trabajo".

Fue postergada para mañana a las 7 de la noche, y se verificará siempre en el local que actualmente ocupan por el Paso de la Vaca, frente al Teatro Tovac.

A esta reunión han sido invitados todos los obreros capitalinos y si la lluvia no lo impide será bastante concurrida por el deseo que hay de conocer las tendencias de este nuevo grupo, que tiene como portavoz en el Congreso al Diputado obrero don Julio Padilla.

Serán revocados
los acuerdos por

los que se dan nombres a varios lugares públicos

Sabemos que el Gobierno se está interesando porque se revocuen todos los acuerdos municipales por los que se dan nombres honoríficos a ciertos lugares públicos de esta capital, tales como la Plaza García Fiamenco, la calle Pasteur, barrio México, barrio Bolívar etc.

Esto se debe a que, según la constitución, cuando se trata de un nombre honorífico, solo el Congreso puede autorizar tales honores.

En consecuencia, esos lugares públicos quedarán sin nombre, a no ser que el Congreso, de su debida autorización.

Están haciendo
gestiones

El abogado de la Compañía Nacional de Petróleo está haciendo activas gestiones en el sentido de defender los derechos adquiridos por esa Compañía, que han sido lesionados al decretar el gobierno la caducidad del contrato con la Costa Rica Oil Corporation.

Son muchos los costarricenses que tienen acciones de la Compañía Nacional y que resultaron perjudicados por la tal disposición del Gobierno.

Ellos abrigan esperanza de poder llegar a un fin favorable a sus intereses.

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

Baile en la Sociedad Española

Con motivo de una exposición de música que hará la orquesta del reputado maestro Beeche, habrá un baile el jueves de la presente semana en los salones de la Sociedad Española de Beneficencia.

La fiesta es de confianza, pero a pesar de ello se nota mucha animación entre las bellas damas de la Colonia Española.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N°7
LIBROS SELECTOS
A \$ 3.50 EL TOMO
Caminos de servidumbre, novela, por P. Romero Mendoza
Un día de tormenta, novela, por León Daudet
Una aventura galante, novela, por Arnold Bennet
El primer Carlos III, por Alfonso Danvila
Escritoras extranjeras, varias autoras
Genio y figura, novela, Juan Valera
El Comendador Mendoza, novela, por Juan Valera
El vicio errante, novela, por Juan Lorrain
El coloso de Rodas, novela, por Jean Bertheroy
Por qué se puso Eva el clásico pámpano, fantasía y humorismo, por Enrique González Fiol
El señor de Phocas, novela, por Jean Lorrain
La señorita Friné, novela, por A. Houssaye

PIO BAROJA

Estas obras valen \$ 3.50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labraz, novela
Vidas sombrías, cuentos
Las figuras de cera, novela
El mundo es así, novela

WILLIAM W. ATKINSON

Distinguido filósofo americano
En rústica: \$ 3.50
El trabajo menal
Las leyes del raciocinio
La fuerza de la inteligencia
Las leyes del pensamiento
Cómo habéis de pensar
La magia mental
La ciencia de la palabra
La reencarnación o ley de Karma
El cultivo de la mente en los niños
El crisol del nuevo pensamiento
La perfección de la raza
La conciencia interna
La fuerza del pensamiento
Telepatía y clarividencia

Debutó en París
una Compañía
Española

París, junio.—Ayer debutó en el Teatro Apolo la Compañía de Zarzuela Española que ha venido de tournee por Francia. La obra escogida para esta "première" fue "La Calesera". Asistieron el Sr. Quiñones de León, Embajador de España; el General Gómez de Jordana y los miembros de la Misión Diplomática Militar Española y el Mariscal Petain.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito".
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.